
令和６年度第１回 南市民センター運営審議会議事録 

 

 日 時  令和６年１０月４日（金） 14時００分～１５時００分 

 場 所  福岡市立南市民センター ２階 会議室１・２ 

 委 員  【 出席 】6 名  【 欠席 】 １名 

 事 務 局   南市民センター館長 外３名 

 指定管理者  2名 

 

 傍 聴 人  なし 

 

○ 次 第  

１ 開  会 

２ 館長あいさつ 

３ 委員・職員紹介 

４ 委員長、副委員長選出 

５ 議  事 

（１） 協議・報告事項 

① 令和５年度 市民センターの利用状況について 

② 令和５年度及び令和６年度指定管理者事業について 

（２） その他 

 ６ 閉  会 

 

○ 議事録 

（館長挨拶） 略 

（委員長挨拶及び自己紹介） 委員長挨拶後、委員、事務局及び指定管理者の自己紹介（挨拶に

ついては略） 

（議   事 ） 

協議・報告事項 

①  令和５年度 南市民センターの利用状況について 

② 南市民センター 令和５年度及び令和６年度指定管理者事業について 

事務局担当者及び指定管理者から説明・報告を行った。 

 

①意見・質問 

（委員）学習室の利用状況はどうか。何時までやっているのか。 

（指定管理者）１８時までである。 

（委員）予約制か。 

（指定管理者）そうである。小中学生、高校生に利用してもらっている。それ以外の方は、当日

空きがあれば窓口で申し込んで利用できる。８～９割利用されている。 

（委員）センターの学習室がいっぱいで公民館に来る子もいる。なかなか家で勉強できない子

どもは助かると思う。 



（指定管理者）地域からの要望も多く、改修工事で専用の学習室を作った。１８席ある。 

（委員）学習室が多くの方に利用されているというのは良いことだが、１８時までだと高校生

は使いにくい。 

（委員）コロナ前の９割くらいまで回復しているようだが、判断が難しい。もう少し戻るのかな

と思っていたが。 

（指定管理者）平日夜間の利用が減っており、夜の外出が控えられているような印象がある。

市民センターは個人での利用ができないので、平日夜の利用は少なく、土日の利用は多い。

和室の利用が増えてきており、明るい兆しかと思う。 

（委員）新たにサークルが立ち上がったりしているとのことで、複合施設として整備した成果が

出てきていると感じている。そういう動きが続けばよいと思う。 

 

②意見・質問 

（委員）非常に多くの事業をされているが、センターで企画し、区など行政が間に入ったりして

いるのか。 

（指定管理者）区と連携した事業もある。 

（委員）多くの主催事業をされていて、参加者も多く大変だと思うが、今後にもつながるもの

であり良い。市民ニーズをとらえたものだと思う。 

（委員）正月のフラワーアレンジメントなど全世代に向けた事業の際の申込み方法について、イ

ンターネットやスマートフォンを使った方法と、電話などあると思うが、何か要望はあるか。 

（指定管理者）令和２年度以降はコロナの影響で、来館したくてもできないという声があった

ため、QR コードを読み込んで直接申込みいただく方法としている。一方で、スマートフォン

を使わない方のために、電話や来館による申込みにも対応している。 

学習室も以前は当日申込みで、利用者を待たせることもあったが、現在、QR コードで２週

間前から予約できるようにしている。 

（委員）令和５年度の「春のキッズフェスティバル」について、おもちゃ交換会と手作り楽器のコ

ーナーは、同じ人が一日やっているのか。 

（指定管理者）交代してやっている。南区と連携した事業である。 

（委員）親子で楽器を作るというのが良い。公民館でもこういった世代の大人に来てほしいと

思っているが、とても良い取組で参考にしたい。講師を紹介してもらったりできるか。 

（指定管理者）可能である。講師は南区在住の方である。複合施設なので、様々な世代の方が

来られるとにぎわいも出て良いと思っている。 

（委員）高齢者も世代間交流することで、表情が変わってくる。 

（委員）「ユニバーサルステージ」とは、どういった事業か。 

（指定管理者）障がいのある子どもの保護者の方から、子どもが外出し利用できる場がなかな

かないという声を聞いたことがきっかけ。 

（委員）公民館でも同様の話を聞くため、こういった事業をやってみたいと思っている。他の事

業も入っている中で、改めて大変だっただろうなと思った。 

（指定管理者）やってよかった。テレビ局の取材もあり、発信する機会にもなった。健常者と障

がい者の見え方は異なり、実際に体験しないとわからないことがあり、学びになった。 

（委員）ボランティアスタッフ 100名はどのように集めたのか。 



（指定管理者）前年秋頃始動し、声掛けだけでは限界があるので、病院などにも協力依頼した。

ボランティアの協力がないと成り立たない部分があるので、協力いただきありがたかっ

た。 

（委員）公民館での演劇ワークショップが好評だったとのことだが、市民センターとして出前講

座のパンフレットなどあるのか。 

（指定管理者）今回、副センター長に公民館館長から話があり、直接公民館に出向いてやった。

声をいただければ、対応したい。 

（委員）インクルーシブという切り口は興味深い。公民館などと一緒に活動ができるというの

は良いと思う。 

（委員）親子のダンスワークショップは、令和５年度が３９０名の申込みで２５名参加している。

６年度は、どのくらい応募があったのか。 

（指定管理者）６年度は回数を増やして実施した。広く募集はせず、５年度に落選した方の中、

メールアドレスを書いてもらった約370 名の方にメールを送った。 

（委員）「文化の夏まつり」のスタンプラリーは多くの人が参加されていたが、商品はどんなも

のだったのか。 

（指定管理者）６年度は地元企業に菓子等を提供いただいた。 

（委員）令和５年度、合唱コンクールでホールを利用したが、保護者の来場が多く立ち見になっ

てしまったが、立ち見は法的に認められているのか。 

（指定管理者）通路での立ち見はご遠慮いただいている。 

（委員）ホールは 800席か。 

（指定管理者）約８００席である。 

（委員）生徒だけで７００名いるため入替え制とするが、保護者が２名ずつ来られる場合も多

い。センターとして立ち見が難しいのは了解した。 

（委員）ホールの申込みは９か月前からなのか。 

（指定管理者）学校行事の利用は、１年前からの優先予約が可能。 

（委員）政治の利用は、大丈夫なのか。 

（事務局）個人演説会は告示前は利用できないが、告示後は可能。告示前は、特定の政党に偏

った活動でなければ利用可能である。 

 

事務連絡として、第2回運営審議会の開催日程について、令和７年２月～3月頃を予定してい

ることを事務局から説明。 

 

 

以 上  


